



## **Riunione Direttivo**

Verbale n. 75

20 giugno 2022

Alle ore 14.30, in modalità online sulla piattaforma Cisco Webex ANAI, si riunisce il direttivo della ANAI – Sezione Piemonte e Valle d'Aosta.

Presenti:

Chiara Quaranta, Silvia Colombano, Claudia Molino, Sara Rivoira, Davide Bobba, Giovanni Jarre, Alice Fazzari

Partecipano dalle ore 16.00, i soci: Vincenzo Tedesco e Marco Carassi

Alle ore 14.30, in modalità online sulla piattaforma Cisco Webex ANAI, si riunisce il direttivo della ANAI – Sezione Piemonte e Valle d'Aosta.

Presenti: Chiara Quaranta, Claudia Molino, Sara Rivoira, Davide Bobba, Giovanni Jarre, Alice Fazzari

Partecipano dalle ore 16.00, i soci Francesca Ortolano, Vincenzo Tedesco, Diego Robotti, Silvia Colombano

### Ordine del giorno

1. approvazione verbale 27 aprile
2. workshop doc el 2022: tema e modalità di svolgimento
3. resoconto della conferenza dei presidenti/assemblea generale
4. valutazione incontri giugno 2022
5. calendarizzazione incontri 2 semestre 2022
6. varie ed eventuali

1 – Approvazione verbale del 27 aprile 2022

È approvato all'unanimità il verbale della riunione del Direttivo del 27 aprile 2022.

2 – workshop doc el 2022: tema e modalità di svolgimento

In merito al Workshop- QUARANTA riferisce della call con Mariella Guercio e Francesco Del Castillo in merito a possibili temi da proporre al comitato scientifico. È stata ribadita la

difficoltà di avere degli interlocutori politici, come già in anni precedenti. Si sono ipotizzate due sessioni: una sulle strategie del PND e la seconda sulle esperienze di descrizione partecipata e digital library americana. La modalità prevista è in presenza o mista per tutto il giorno. Jarre rileva il problema di avere la disponibilità degli interlocutori politici, accanto al problema di reperire i relatori.

Sara Rivoira sottolinea che il PND è il tema necessario su cui spendersi in un'occasione nota come il Workshop. Se si opta per la modalità mista, il budget non consentirà di impegnare fondi per i contenuti del sito, come nel 2021. Inoltre, si sottolinea la necessità di fare intervenire un'agenzia specializzata per gestire la modalità mista e i video. Sulla questione politica Rivoira ribadisce che ci vorrebbe la partecipazione di qualche figura di rilievo. Il problema è che si tende a chiamare sempre gli stessi relatori. Dal gruppo di lavoro sul PND sono emersi commenti interessanti su come la pubblica amministrazione ha dato vita a buone pratiche sulla digitalizzazione. Rivoira cita l'analisi significativa di Stefano Vitali sui limiti dei progetti sul patrimonio culturale, dal momento che ci sono una pluralità di centri e di domini, ed è quindi difficile superare le divisioni. Il PND non dovrebbe essere racchiuso solo nell'ambito del PNRR e quindi dei finanziamenti che ne derivano, anche perché la sostenibilità nel tempo dei progetti è fondamentale. Anna Maria Marras di ICOM Piemonte potrebbe essere un nome da suggerire per avere uno sguardo non solo sugli archivi. Il rischio è di perdere di vista il discorso incentrato sugli archivi correnti, che poteva costituire un argomento. Rivoira precisa che sarà pubblicato un documento Anai sul PND a cura di un gruppo di lavoro nominato ad hoc, costituito da Ilaria Pescini, Pierluigi Felicciati, Mariella Guercio, Stefano Vitali, Stefano Gardini e Rivoira stessa.

C. Quaranta parla del budget che da anni viene destinato al workshop, grazie al sostegno della Compagnia di San Paolo. La modalità mista permette a più persone di partecipare e consente di avere dei relatori collegati anche eventualmente dall'estero. Per quanto riguarda l'eventuale cifra da destinare alla riorganizzazione del sito, già avviata nel 2021, sarebbe opportuno chiedere al Direttivo nazionale di contribuire economicamente.

3 - valutazione incontri giugno 2022

C. Quaranta si sofferma brevemente sull'incontro svoltosi da Camera in data 9 giugno con l'avv. Dell'Arte. Non è stato affrontato il tema del rapporto tra diritto dell'immagine e privacy. Si vorrebbe ipotizzare un nuovo incontro in autunno pagato da Camera e gratis per chi ha già partecipato al primo.

Il seminario sulla cartografia del 22 giugno ha registrato un buon successo di pubblico. C'è da sottolineare che gli studenti della scuola di archivistica e quelli dell'università (laurea Beni culturali) non partecipano mai. Si potrebbe parlare con Leonardo Mineo per coinvolgere i suoi studenti, che potrebbero beneficiare di ingressi gratuiti.

S. Rivoira sottolinea che dovremmo contattare l'Archivio di stato per capire come coinvolgere gli studenti della scuola di archivistica, visto che non ci sarà più la mediazione dell'Associazione amici dell'archivio di Stato.

C. Quaranta si sofferma sul tema della campagna associativa rivolta ai giovani: si può cercare di attirarli inviandoli a partecipare gratuitamente ad almeno un incontro in autunno.

S. Rivoira interviene sul tema dei soci sostenitori: molti soci hanno chiesto un incontro con gli organi di tutela per discutere dei problemi da affrontare, tema che potrebbe interessare anche ai sostenitori.

Davide Bobba interviene sul seminario dedicato alla cartografia, dicendosi stupito che non ci fossero studenti della scuola. Gli interventi sono stati apprezzati, anche se da alcuni ci si aspettava un intervento più tecnico.

#### 4 – resoconto della conferenza dei presidenti/assemblea generale

C. Quaranta fa rapido resoconto della conferenza dei presidenti e dell'assemblea nazionale; i temi affrontati sono stati soprattutto quello della formazione, anche durante la conferenza dei Presidenti. Uno dei temi su cui si è ragionato è l'elevato costo dei corsi di formazione del catalogo formazione ANAI, che non consente ai liberi professionisti di partecipare a più di un corso durante l'anno.

La nostra sezione ha partecipato a questi incontri con un ristretto numero di delegati rispetto al numero di soci.

Alle 16 esce Alice Fazzari, entrano Vincenzo Tedesco e Francesca Ortolano, Diego Robotti e Silvia Colombano alle 16.10.

Diego Robotti interviene sul Seminario cartografia dicendo che è riuscito, salvo la mancata partecipazione degli studenti della scuola di archivistica. Se gli studenti avessero partecipato però ci sarebbe stato un problema di contenuti perché nessuno spiega mai la parte più propriamente archivistica, ad esempio sui catasti (per esempio che le mappe sono state realizzate dagli enti e poi trasferite, in parte, agli archivi di stato), mancava quindi un'impostazione più didattica, che non desse per scontato alcune cose. Non è escluso che per gli studenti sarebbe stato difficile seguire l'incontro. La parte sul restauro è stata generica, ma a fine giornata andava bene; forse se fosse stata più tecnica sarebbe stato più pesante

S. Rivoira: Il penultimo intervento, pur essendo interessante, è stato un po' una ripetizione di cose già dette da altri; il relatore non ha parlato tanto di come lavoravano in concreto gli incaricati di redigere carte, catasti ecc.

D. Bobba esce alle 16.30

Francesca Ortolano sottolinea che gli studenti della scuola di archivistica potrebbero partecipare se gli eventi fossero parte dell'attività della scuola e organizzati nelle ore di frequenza della scuola. L'incontro ha visto comunque una buona partecipazione di pubblico.

Vincenzo Tedesco si impegna preparare delle domande per avere un feedback sull'incontro. Francesca Ortolano suggerisce di preparare delle domande con alternativa SI / NO.

Si discute sulla difficoltà di registrare gli interventi e diffonderli. Il problema sono i costi. Una soluzione potrebbe essere la modalità mista, in presenza e da remoto. In questo caso però si pongono dei problemi di rendicontazione delle quote dei partecipanti, per gli incontri di questo tipo: secondo la segreteria nazionale si possono solo pagare in contanti e non tramite bonifico, quindi come si fa a per gli incontri a distanza a pagamento?

5 - calendarizzazione incontri 2 semestre 2022

Mariella Guercio ha proposto come data di svolgimento del workshop il 17 novembre. Per il secondo incontro in collaborazione con Camera si pensa a fine settembre, con ingresso gratuito per chi ha già partecipato al primo.

La riunione si chiede alle ore 17.00

Il Verbalista

*Claudio Molino*

Il Presidente

*Antonio Averet*